

EDITORIAL

En el presente número de Cuadernos Médicos Sociales, analizamos el sistema municipalizado de atención primaria. Para ello hemos recogido las intervenciones de personeros oficiales pero también la experiencia de directivos de Salud. Esta reflexión será seguida en un futuro próximo de un debate más global acerca de la descentralización, la participación en salud y las condiciones de trabajo en los policlínicos periféricos.

Posteriormente, el Dr. Prenafeta aborda un tema de Salud Ocupacional relativamente nuevo en nuestro medio: el Síndrome por uso excesivo de la Extremidad Superior. Este tipo de patología es cada vez más frecuente y representa en algunos países un porcentaje significativo de los costos de pensiones e indemnizaciones por enfermedad profesional. En Chile el problema también es importante y está estrechamente ligado a las transferencias de tecnología y al no respeto de normas básicas de fisiología. En los próximos números ampliaremos algunos de estos tópicos.

En otro artículo, el Dr. Vargas enfoca problemas que se relacionan tanto con la Salud Ocupacional como con los accidentes del tránsito. En efecto, éstos constituyen una de las causas más importantes de años de vida perdidos y significan un elevado costo para los sistemas de seguros.

En un extenso artículo, el Prof. Viel y el Sr. Pereda analizan un problema central en la sexualidad de la juventud chilena: El Embarazo No Deseado, el cual exige en este momento soluciones globales.

Finalmente, el Dr. Mardones, la Sra. Díaz y el Dr. Infante presentan las ventajas y desventajas de un modelo estadístico computacional destinado a evaluar la equidad en la asignación del Programa de Alimentación a los escolares chilenos.